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Статья посвящена проблемам профессиональной подготовки советских судей в период НЭПа. 
Анализируется нормативно-правовая база организации и функционирования юридических курсов, 
прослеживается динамика кадрового состава судов по уровню образования. Подготовка работни-
ков юстиции велась на юридических курсах: Высших годичных, областных (губернских) шестиме-
сячных, краткосрочных (трехмесячных). Циркуляры Народного Комиссариата Юстиции закре-
пляли содержание образовательной программы юридических курсов, статус курсантов и вопросы 
их материального обеспечения. Прохождение обучения позволяло слушателям юридических кур-
сов замещать должности судей. Большая потребность в судьях и высокая текучесть судебных кадров 
обусловливали нехватку курсантов для заполнения личного состава судов. К 1929 г. лишь 10% судей 
имели теоретическую подготовку — окончили юридические курсы. 
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The article is devoted to the problems of professional training of Soviet judges during the new 
economic policy period. The legal normative base of the organization and functioning of legal courses 
is analyzed, the dynamics of the personnel of the courts by the level of education is traced. The training 
of justice staff was carried out at legal courses: the highest one-year, regional six-month, short-term 
(three-month). Circular orders of the Commissariat of Justice defined the content of the educational 
program of legal courses, the status of student and their material support. The training allowed students 
of legal courses to become a judge. The big need for judges and the high staff of the court turnover caused 
a deficit of student to fill the personnel of the courts. By 1929, only 10 percent of judges had theoretical 
training – graduated from legal courses. 
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